





## adition



Daniel Val, 72 ans, tractait vendredi matin sur le marché de Pont-l'Abbé-d'Arnoult en faveur de Marine Le Pen. S. I.

noult.Ici, le RN n'use ni de data ni d'application mais s'affiche dans l'immense bus de campagne à l'effigie de Marine Le Pen, qui est parti de Saintes direction cette commune puis Rochefort. Une

### « Il faut changer les choses rapidement et brutalement »

stratégie un peu moins intrusive que la récolte de données des Macronistes.

#### « On ne veut pas déranger »

Les militants diffusent les documents de campagne du deuxième tour de l'élection. Si 29,8% pour Marine Le Pen, lors du premier tour de l'élection présidentielle le 10 avril, plaçant la candidate d'extrême droite en tête, il n'est pas simple d'aller porter la parole. Le tractage de main à main sera bref. Le marché est bien plus petit que ne pensait

Séverine Werbrouck, la présidente du Rassemblement national 17.

Une cliente repousse le tract tendu par un militant. Un autre engage la conversation à l'entrée du marché. « On a distribué nos tracts aux commerçants. Ils le prenaient ou pas », souligne la présidente, en mode pas de velours. « On ne veut pas déranger. » Un petit tour parmi la quinzaine de stands suffira. L'humeur du marché n'est pas à parler politique, surtout quand des oreilles traînent.

Sylvain Hemmerlé, le marchand de fromages, en témoigne : « Ils savent que ça agace tout le monde. D'ailleurs, ils sont partis très vite. » L'éleveur aurait préféré que les militants restent à l'extérieur du marché, sur le parking, et discutentavec les gens. Sa collègue ostréicultrice, elle, est pragmatique : «Tant qu'ils ne nous embêtent pas. Ils sont juste passés vite fait. » Un petit tour et puis s'en

Coline Poiret et Séverine Joubert

### **MOUETTE RIEUSE**

### Bussereau soigne sa peau

Dominique Bussereau, en retraite de la vie politique, s'ennuierait-il? Fini les ministères, fini la présidence du Dépar tement, il se tourne vers les associations pour « leur donner un coup de main ». En clair : » Pour les faire bénéficier de mes réseaux. » Du piston quoi! Il sera le prochain président de l'association Hermione-La-Fayette. Mais il ne confirme pas, préférant attendre d'être élu par les adhérents. « La seule élection qui m'intéresse pour l'instant, c'est celle du 24 avril car la France compte un tiers de fachos. » Il ne pense pas à « L'Hermione », même le matin en se rasant? « Comme je suis à la retraite, je ne me rase qu'un jour sur deux, je laisse reposer ma peau! » S'il veut en plus s'octroyer un soin aux champignons (ça existe), « L'Hermione » a trouvé le filon, elle en a à revendre.

### Chère maison Pierre-Loti

On l'a appris il y a quelques jours : la restauration complète de la maison natale de l'écrivain Pierre Loti à Rochefort ne coûtera pas finalement 10 millions d'euros, mais 12.5 millions d'euros. La faute à quatre appels d'offres infructueux auxquels les entreprises n'ont pas répondu. À cela vient s'ajouter l'actuelle hausse du prix des matériaux. En espérant peut-être que l'État mettrait davantage la main à la poche, le maire Hervé Blanché avait glissé à l'oreille d'Emmanuel Macron, lors de sa visite à Fouras le 31 mars: « C'est plus cher que prévu. » Réponse du président de la République : « Ca ne m'étonne pas! » Ca veut dire quoi. « débrouillez-vous » ou « ie vais voir ce que ie peux faire »? En même temps, on hésite.

### Esprit communautaire es-tu là ?

La vie n'est pas un long fleuve tranquille à Vals de Saintonge Communauté. Lundi, en assemblée communautaire à Essouvert, Françoise Mesnard, maire socialiste de Saint-Jeand'Angély et vice-présidente de l'intercommunalité, a quitté la séance après que la majorité des délégués a voté contre une augmentation de la participation des communes rurales à la collecte des ordures ménagères. Oue DOMNIQUE BUSSEREAU PRESSENTI POUR SUCCÉDER À LA PRÉSIDENCE DE L'ASSOCIATION HERMONE-LAFAYETTE



croyez-vous que le président Jean-Claude Godineau (conseiller départemental divers droite et maire de Saint-Savinien) fit ? Absolument rien. Il n'a ni suspendu la séance ni pris parti... Déjà délaissée par de nombreux délégués communautaires (87 présents ou représentés lundi sur 143), l'intercommunalité se serait bien passée de cet incident révélateur d'un vrai manque de solidarité entre communes...

#### Copieur!

Le député LREM de la circonscription Saintes-Saint-Jean-d'Angély manque rait-il d'inspiration? Jean-Philippe Ardouin aime se mettre en scène sur les réseaux sociaux. Le 6 avril, il posait avec des terminales du lycée Bellevue qui célébraient le Père-Cent. « Les . lycéens ont envahi les rues de la ville déguisés pour monnayer des friandises en échange de quelques sous », commentait-il. Soit, mot pour mot. une formule utilisée dans l'article sur sudouest.fr consacré au Père-Cent. Allez, on n'est pas rancunier, si le député veut recopier cette mouette sur sa page Facebook, il peut!

### Le dos de la cuillère en argent

Quel supplice cette présidentielle pour Mickaël Vallet... Déjà qu'au premier tour, ce soutien d'Arnaud Montebourg a dû faire contre mauvaise fortune bon cœur en soutenant (certes du bout des lèvres) Anne Hidalgo, là il se retrouve à devoir appeler à voter Emmanuel Macron pour barrer la route à Marine Le Pen. Avec la candidate du Rassemblement national, le sénateur PS n'y va pas avec le dos de la cuillère. Concemant un déplacement de celle-ci dans les Hauts-de-Seine pour rencontrer « la France qui travaille », il a eu ce commentaire : « Ça change de Montretout et du manoir de papa. c'est sûr. »

### Sur un terrain glissant

Jeudi 14 avril, Sylvie Marcilly partageait une photo très bucolique de la Charente sur Twitter avec cette légende non moins poétique : « opération de fouilles #archéologiques subaquatiques sur le chantier de dévasement du #fleuvecharente@departement17 le cadre de la politique de l'#eau avec mes collègues @RoffignacDe @Caroline\_Aloe ». Françoise de Roffignac, justement, la reprend avec cette remarque : « Dévasage de la Charente ». Alors on dit quoi ? Il semblerait que la seconde ait lu la page 12 du dernier magazine du Département où on peut lire « dévasage du port du Chapus » et que la première soit allée directement à la page 15 où il est écrit « opération dévasement du fleuve ». On attend la réponse de l'Académie française pour trancher.

# Les plus beaux châteaux de la région!

Qu'ils soient forts, rococo ou Renaissance, c'est l'histoire de la région racontée à travers ses châteaux.

Un guide précieux et magnifiquement illustré.

112 pages



